

# Ocho especies nativas de la Región de Tarapacá podrían extinguirse



LA VICUÑA ES UNA DE LAS ESPECIES DE LA REGIÓN DE TARAPACÁ QUE ESTÁ CATEGORIZADA COMO VULNERABLE POR EL MINISTERIO DE MEDIO AMBIENTE.

**Conaf advirtió que una de las amenazas para estas especies son los microbasurales de la región.**

Daniela Ortega Novoa  
cronica@estrellaiquique.cl

**E**l Ministerio de Medio Ambiente dio a conocer esta semana una lista de ejemplares tarapaqueños que están con amenaza de desaparecer. En ese contexto, hay ocho animales que podrían extinguirse.

Según Medio Ambiente, los animales que están con "peligro de extinción" en Tarapacá son: el gato andino, gato colocolo, el puma, el taruca (huemul del norte), co-mesero del Tamarugal (ave), y el murciélagos orejudo de Thomas. Asimismo, la chinchilla cordillera-junta con el picaflor de Arica, son las categorizadas en "peligro crítico de extinción".

En tanto, el ratón chinchilla, el quirquin-

cho de la puna, el guanaco, el zorro culpeo, el caiti, el suri, la vicuña, el mero de la puna y la parina grande están rotulados como "vulnerable" por la cartera medioambiental.

Desde Conaf explicaron que, para evitar la desaparición de estas especies, tienen una estrategia para la conservación de la flora y fauna de la región, dentro de esta

de Conaf; monitoreo y control de Amenazas con tecnología smart; censos simultáneos de flamencos zona norte; censos de flamencos altoandinos tripartitos entre Argentina, Chile y Bolivia; censo de aves semestrales en Reserva Pampa del Tamarugal; monitoreo de objetos de conservación y análisis de amenazas mediante cámaras trampas; patrullajes mensuales para control de amenazas y un trabajo colaborativo con comunidades indígenas en conservación de bofedales.

La directora regional de Corporación Nacional Forestal Conaf, Natalia Ortega, explicó que la

**"Nosotros realizamos protección, en la conservación efectiva de las áreas protegidas"**

Natalia Ortega, directora de Conaf Tarapacá



UNA DE LAS ESPECIES EN PELIGRO DE EXTINCIÓN ES EL PUMA.

fauna en peligro de la región -en su mayoría- vienen en áreas silvestres protegidas, que son altiplánicas. Una está en el Salar del Huasco, otra en el Volcán Isluga y la última en la Reserva Nacional Pampa del Tamarugal.

"Nosotros realizamos protección, en la conservación efectiva de estas áreas protegidas. Qué sig-

nifica protección efectiva, es la presencia de guardaparque, la presencia de nuestros profesionales. Actualmente, se encuentran enfocados en el Parque nacional Volcán Isluga y también en la Reserva Nacional Pampa del Tamarugal. Ellos además realizan patrullajes mensuales para el control de las amenazas, para la protección de estas especies", aseguró

Natalia Ortega.

## RECOMENDACIÓN

La directora regional hizo recomendaciones para el cuidado del medio ambiente y, en especial, en las áreas protegidas. Según ella, una de las amenazas en estas áreas son los microbasurales. También llamó a las personas a respetar a las especies que viven en sus espacios naturales.